

INFO-MENSUAL

Consejo Regional
Región de Coquimbo

CORE retoma trabajo con su contraparte en San Juan para avanzar en materia de integración.

Junto a los diputados de San Juan, se comienza a delinear la hoja de ruta de lo que será la comisión de diálogo político



Consejo Regional entrega quina para elección de director regional de CONAMA



contigo construimos
región.....

Consejo Regional retoma su trabajo con diputados de San Juan y se proyecta agenda orientada a atraer nuevos actores del paralelo 30

Durante las celebraciones por el bicentenario en Argentina, la Comisión de Diálogo Político proyectó la implementación de un Foro que incluya representantes de los diversos territorios del corredor bioceánico, entre otras materias.

La celebración del bicentenario argentino en la provincia de San Juan fue el escenario perfecto para que las autoridades locales y los representantes de la región de Coquimbo retomaran la agenda de trabajo que se había generado a partir del trascendental tratado de Maipú, firmado por las presidentas Bachelet y Fernández.

En este sentido, el Consejo Regional y los diputados de San Juan trabajaron arduamente en las materias que se tratarán en la reunión de la Comisión de Diálogo Político que se realizará los próximos 8 y 9 de junio, en el marco del Comité de Integración que se celebrará en La Serena.

Los consejeros Pablo Muñoz, Washington Altamirano, René Olivarez, Reinaldo Villalobos y Alfredo Villagrán adelantaron que principalmente se trabajará en proyectar los logros alcanzados en materia de integración hacia el resto del Corredor Bioceánico, con la meta de consolidar este territorio a nivel económico, político y social.

En este sentido Muñoz se refirió a que la manera de concretar este objetivo será mediante la realización del denominado Foro Bicentenario, actividad que fue planteada en Argentina y que ahora debería tomar forma.

“Debemos tener en cuenta que el corredor bioceánico no es una línea, sino un área de influencia, así que debemos comenzar a concentrar esfuerzos en atraer a los territorios que conforman el paralelo 30. Es una meta ambiciosa, pero existe interés en los gobiernos locales de Coquimbo y San Juan”.



De hecho, Muñoz comentó que el Ministerio de la Producción y Desarrollo Económico de San Juan realizó un estudio de la complementariedad económica de ambos territorios. “A lo que debemos aspirar ahora es a hacer un estudio de similares características, pero incluyendo los territorios que van desde La Serena a Porto Alegre en Brasil”, manifestó. Por otro lado, la agenda de trabajo junto considera una serie de temáticas de interés mutuo, como la situación de los crianceros y las veranadas en Calingasta, la vigencia de la Casa Chile en San Juan, la creación de la Casa Argentina en La Serena, la participación de la comisión de Diálogo Político en el Ente Binacional Túnel Agua Negra, compatibilidades legislativa entre los territorios, integración de las universidades, homologación de temas de empleo y seguridad social, entre otras.

Al respecto, el consejero Washington Altamirano indicó que el rol que cabe al CORE en estos temas es servir de “puente entre las necesidades y requerimientos de la ciudadanía, para ponerlos sobre la mesa y resolverlos en estas reuniones de trabajo junto a los representantes de las localidades vecinas”.

Primer acercamiento

Paralelamente, los miembros del CORE valoraron el primer contacto oficial entre el intendente Sergio Gahona y el Gobernador José Luis Gioja, además de las declaraciones mutuas en torno a dar el absoluto respaldo a la iniciativa del túnel de baja altura.

“Había expectación del primer acercamiento de nuestra autoridad regional, nos preguntaban mucho por eso. Es de la mayor importancia el hecho que haya tomado el contacto con el Gobernador de San Juan, que es el primer paso para entrar en materia de la integración y creo que son muy promisorias las declaraciones que ha hecho a partir de su visita, muy proclives al avance a las materias en las que trabajamos”, señaló Muñoz.



Comisión de Diálogo Político

La Comisión de Diálogo Político es una instancia que funcionará de forma paralela al ente binacional, con el objeto de nivelar los temas político mediante la capacidad de gestión del CORE y la Cámara de Diputados frente a los otros actores, como municipios y otros integrantes de la comunidad.

De esta manera, uno de los puntos centrales será el fortalecimiento de las instituciones locales, la consolidación de la sociedad democrática y la profundización del proceso de integración social y económico binacional.

En Vicuña suscriben convenio vinculante para robustecer competitividad regional

Junto a las instituciones de fomento productivo regional, se firmó el convenio vinculante con la Agencia Regional de Desarrollo Productivo 2010.

El encuentro se desarrolló en el Restaurant Solar de Villaseca, en la comuna de Vicuña. En la ceremonia que fue encabezada por el Intendente Regional Sergio Gahona, las instituciones de la red de fomento procedieron a la “Firma de Convenio Vinculante 2010 y Pacto por la Competitividad de la Región de Coquimbo”.

Esta actividad marca la continuación de un proceso en que la Región de Coquimbo elabora su estrategia de desarrollo regional, donde gracias al esfuerzo de los principales sectores productivos de la región, se ha logrado articular desafíos importantes que determinarán el crecimiento regional de los diferentes sectores productivos.

Cabe destacar que las agendas han sido desarrolladas mediante un proceso participativo y consensuado entre el sector público y privado de la Región de Coquimbo, en donde se ha definido una Agenda de Desarrollo Productivo para la Región la que con miras al Bicentenario, permita dinamizar la economía regional, promoviendo mejoras en términos de competitividad e innovación en las empresas regionales, incrementando el capital social regional y la economía local.

Esta Agenda Regional 2010 o Pacto Regional por la Competitividad estará conformada por los capitales definidos en el Convenio Vinculante y los aportes voluntarios, estableciendo un monto total de \$ 10.503.146.372.



Programa de Emprendimiento Local

En esta oportunidad, participaron además los beneficiarios del Programa de Emprendimiento Local de CORFO para las comunas de Vicuña y Paihuano, grupo empresarial que asciende a los 60 empresarios locales.

El Programa de Emprendimiento Local “PEL Turismo Valle del Elqui” se focaliza en dos comunas de esta Provincia: Paihuano y Vicuña. La ejecución del programa tiene relación con las Estrategias de Desarrollo de la Región, que precisamente van en la línea de fortalecer la oferta turística existente, puesto que se observa el turismo de intereses especiales y los servicios asociados -comercio y agroindustria-, como un negocio con un alto potencial de crecimiento y por ende como un impulso al desarrollo de las comunas y por cierto de la región.

El trabajo se orienta a apoyar tres grupos de microempresarios ubicados en las comunas antes mencionadas, que desarrollan actividades económicas en base al comercio (gastronomía), artesanías, turismo y a la agroindustria. Los grupos, desarrollan una oferta que no responde a la demanda del sector, por tanto el PEL está orientado a disminuir las brechas de calidad existentes, y desarrollar una oferta más diversificada y de mejor calidad.





Consejo Regional entrega quina para elección de director regional de CONAMA

Resta esperar que la decisión final sea tomada a nivel central, por el Director Ejecutivo de la instancia medioambiental.

Durante su última sesión ordinaria, la comisión administrativa del Consejo Regional de Coquimbo presentó al intendente Sergio Gahona el listado de nombres que componen la quina de la cual se designará al nuevo Director Regional de CONAMA.

Dicha propuesta fue acogida íntegramente por el intendente Gahona, quien llamó a votarla sin cambios.

De esta manera, la quina será entregada al Director Ejecutivo de CONAMA en Santiago, quien deberá evaluar y proceder a nombrar a la nueva autoridad ambiental en los próximos días.

Los nombres de los cinco postulantes (en orden alfabético) son:

Nancy del Carmen Duman Brito
Edgar Pujado Pujado
Claudia Rivera Rojas
José Seleme Villalobos
Fabián Yáñez Muñoz

Cabe mencionar que el Consejo Regional recibió los antecedentes de 19 postulantes, luego de realizar una convocatoria pública a través de medios de comunicación regional.



Cuartel de bomberos de sindempart será implementado con nuevo carro bomba

Con esto, se complementa el proyecto de 774 millones 900 mil pesos co-financiado entre el Gobierno Regional y la Junta Nacional de Bomberos de Chile.

En forma unánime fueron aprobados los 45 millones de pesos que irán a financiar la adquisición de un nuevo carro bomba para el cuartel de Sindempart, con lo cual se verán beneficiados sin duda los habitantes de este importante sector de la comuna.

Heriberto Martínez, Superintendente del Cuerpo de Bomberos Coquimbo se mostró satisfecho luego que el intendente Sergio Gahona pusiera en votación la propuesta y recibiera el beneplácito del CORE, y anunció que el nuevo carro podría estar operativo para el 29 de junio.

Con esto, se complementa el proyecto de 774 millones 900 mil pesos co-financiado entre el Gobierno Regional y la Junta Nacional de Bomberos de Chile, que contempló siete vehículos a las unidades de Illapel, Canela, Punitaqui, Andacolló y Monte Patria, La Higuera y La Serena.

“Vinimos por la aprobación de un camión que había quedado rezagado en el proyecto anterior, así que hemos querido retomar este proyecto para un cuartel de una zona importante con más de 60.000 habitantes. Debemos enviar el certificado a la Junta Nacional de Bomberos y pensamos entregar el camión a la comunidad en nuestro aniversario”, indicó Martínez.

La consejera Moira Navea señaló estar “muy contenta y satisfecha porque es un proyecto que viene hace tiempo para un sector tan importante como es Sindempart. Hace varias sesiones veníamos tratando de enganchar este proyecto, pero gracias a todos los consejeros se pudo aprobar esta compra. Así que muy satisfecha, con esto se ayuda a mejorar la calidad de vida de la gente de Sindempart”.

Por último, el core José Montoya adelantó que “además le hemos planteado al intendente que se va a diseñar un nuevo proyecto que contemple las necesidades que tienen los bomberos de la región”.

Jorge Contador presenta su renuncia al Consejo Regional en miras a participar en el mundial de Sudáfrica

El secretario general de la ANFP parte la próxima semana rumbo a la sede mundialista, por lo que solicitó al CORE apruebe su renuncia. El cuerpo colegiado deberá analizar su propuesta y decidir en las próximas semanas.

Debido a que a partir de esta semana se enfocará 100% en sus actividades como dirigente de la ANFP, el consejero regional Jorge Contador (RN) presentó formalmente su renuncia al CORE este miércoles, la cual comunicó al pleno durante la última sesión ordinaria.

Al respecto, Contador indicó que “he tenido que asumir una responsabilidad en el fútbol, y eso me ha impedido dedicar el tiempo que la región merece, por lo tanto he debido tomar esta decisión (...) no pude asistir un par de veces al CORE en circunstancias que tenía una asistencia del 100% y más este mes que tengo la misión de presidir la delegación de Chile en el mundial. Por mucho que quiero a mi región y mi comuna, las circunstancias son así y hay que asumirlas”.



De esta manera y siguiendo el procedimiento legal, el CORE deberá analizar y someter a votación la renuncia, y de ser así comunicar su decisión durante la próxima sesión, programada para el 4 de junio.

De ser aceptada, el cupo que deja Contador sería reemplazado por el consejero suplente, en este caso Miguel Bauzá, quien se desempeñó en este mismo cargo en el periodo 1993-1997.

Contador es ingeniero comercial titulado en la Universidad de Católica del Norte, sede Antofagasta. Además de su destacada labor en el fútbol nacional se ha transformado en un importante empresario a nivel local, incluyendo algunos medios de comunicación.

Es militante de Renovación Nacional desde 1987 y asumió como consejero regional desde la creación de los Gobiernos Regionales en el año 1993. Es el único consejero que ha participado en todos los periodos hasta la fecha y el más antiguo.

Alumnos de liceo marítimo Carmen Rodríguez de Tongoy fortalecerán sus aprendizajes gracias a implementos donados por Japón

El Liceo Marítimo marca una de las obras más importantes financiadas por el Gobierno Regional en los últimos años.

Un aporte del Gobierno de Japón, enmarcado en el programa de Asistencia para Proyectos Comunitarios de Seguridad Humana (APC) impulsado por esa nación asiática, fue entregado a los estudiantes de la especialidad de acuicultura del Liceo Marítimo Carmen Rodríguez de Tongoy, quienes recibieron moderno equipamiento destinado a sus actividades educacionales y formativas.

“Adquisición de Equipamiento para Especialidad de Acuicultura en el Liceo Marítimo Carmen Rodríguez de Tongoy” es el nombre del proyecto educacional que fue presentado por el departamento de educación municipal de Coquimbo al Gobierno Nipón y que fue adjudicado por el establecimiento educativo municipal, beneficiando con ello de manera directa a 60 alumnos que cursan la especialidad de acuicultura.

En la ceremonia de entrega de los implementos, efectuada en dependencias del establecimiento, estuvo presente el Embajador de Japón en Chile, Wataru Hayashi, el presidente del Senado, Jorge Pizarro, la Senadora Evelyn Matthei, los diputados Matías Walker y Pedro Velásquez, el seremi de Gobierno, Iván Espinoza, el Alcalde de Coquimbo Oscar Pereira Tapia y los consejeros regionales Raúl Godoy, José Montoya y Mathan Trigo.

El Programa “Asistencia para Proyectos Comunitarios de Seguridad Humana” (APC) impulsado por Japón, tiene como principal objetivo apoyar a organizaciones para asegurar y mejorar la calidad de vida básica de las personas. Entre las áreas que el programa contempla se encuentran: educación, salud, agrosilvicultura y pesca, medio ambiente, bienestar público, obras públicas, desarrollo económico y otros.



Al respecto, el Embajador de Japón en Chile, expresó su alegría “por el hecho que Coquimbo reciba la entrega de este equipamiento, que es parte del programa de asistencia para proyectos. La educación es muy importante para el desarrollo de Chile, y en ese sentido, para nuestro programa de asistencia, la educación es el área principal”.

US \$68.705 – alrededor de 38 millones de pesos - fueron invertidos por los japoneses en adquirir una Balsa de trabajo, un motor fuera de borda, un tamizador, un generador eléctrico, motobomba, oxígeno metro, phmetro, refractómetro, termómetro digital, lupa binocular, microscopio binocular, sistema de cultivo long – line completo y trajes de buceo completos, que fueron entregados a los estudiantes de la mencionada unidad educativa municipal.

El Alcalde de Coquimbo, Oscar Pereira Tapia, agradeció al Gobierno de Japón “por este aporte que viene a mejorar la calidad de la educación de los alumnos del liceo marítimo de Tongoy. Estos implementos y laboratorio, es una contribución que será muy bienvenida en esta unidad educativa”.

El consejero José Montoya expresó que este es un “importante nuevo paso para que los habitantes de Tongoy y en particular los estudiantes cuenten con más y mejores herramientas”

Recordó además que la localidad ha sido una preocupación constante para el consejo Regional, organismo que financió a través del FNDR la construcción del Liceo Marítimo y el hatchery del mismo.

Brenda Pérez alumna de 3º medio de la especialidad de acuicultura, expresó, “en primer lugar, mis agradecimientos como estudiante por esta entrega, es un buen aporte para nosotros, ya que aprenderemos más de lo que hemos aprendido, con esto tendremos mejor enseñanza, será un cambio en nuestro proceso formativo” aseveró.



Dirigentas de centros de madres de Andacollo conocen beneficios de la plataforma web del gore

La actividad tiene como objetivo posicionar al Gobierno Regional y al Consejo Regional en la ciudadanía.

Como una capacitación útil para sus funciones como líderes sociales calificaron las dirigentas Centros de Madres de Andacollo, que el viernes pasado, pese a la lluvia, se atrevieron y asistieron al taller de capacitación sobre el uso de la Plataforma WEB del GORE, impartidos por profesionales del Consejo Regional.

La jornada que conto con la asistencia de una veintena de dirigentes, tiene como objetivo posicionar al Gobierno Regional y Al Consejo Regional en la ciudadanía, se desarrolló en la sede de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos de Andacollo.

Las dirigentas se mostraron muy entusiasmadas con la jornada, insistiendo en la necesidad de que estas se repitan, por cuando son un verdadero aporte a su función como dirigentes, porque les permite estar al día con la información y así tener una respuesta adecuada y precisa cuando los pobladores requieren de información sobre alguna materia.



Como fuera expuesto por los profesionales del CORE, la Plataforma Web del GORE, les permite acceder a diferentes fuentes de información sobre proyectos, acuerdos, funcionamiento del Consejo Regional y de los consejeros regionales, distribución del Fondo Nacional de Desarrollo Regional (FNDR), y aprobación de proyectos de desarrollo y fondos concursables, entre otros.

En esta ocasión, tuvo una especial participación el consejero regional, René Olivarez quien dialogó con las dirigentas sobre los beneficios que tiene para ellas el uso permanente de la Plataforma WEB.

Anteriormente, la experiencia fue desarrollada en Coquimbo, Paihuano y Vicuña.

Comunidad celebra con desfile los 143 años de Coquimbo y se destaca millonaria inversión en proyectos

La actividad además involucró al Gobernador de Elqui, Pablo Argandoña, seremis, consejeros regionales y concejales de la comuna.

Con el tradicional desfile cívico, la comunidad de Coquimbo conmemoró el aniversario número 143 de la comuna, oportunidad en que delegaciones escolares y representantes de distintas instituciones públicas, incluidos funcionarios del municipio coquimbano, se presentaron ante las máximas autoridades regionales, lideradas por el Intendente Sergio Gahona.

Oscar Pereira Tapia, Alcalde de Coquimbo, destacó que esta última comuna “es más acogedora, en donde sus hijas e hijos tienen reales posibilidades de obtener mejoras en su calidad de vida y más aún, es una zona atractiva para vivir, pues así lo demuestran las varias edificaciones en altura que son parte de la nueva fisonomía de la ciudad”.



Por su parte Sergio Gahona, Intendente Regional, junto con saludar a la comunidad de Coquimbo por el nuevo aniversario, expresó que “este cumpleaños sirva para encontrarnos en familia, autoridades y ciudadanos y celebrar como corresponde. Hoy Coquimbo está en un muy buen pie, es una comuna que tiene muy buenas autoridades, creemos que vamos a continuar avanzando rápidamente en el desarrollo de sus habitantes” aseveró.

La actividad además involucró al Gobernador de Elqui, Pablo Argandoña, seremis, consejeros regionales, asimismo Pedro Castillo, Paola Cortés, Mónica Álvarez, Carlos Yusta, Miguel Ángel Cuadros, Alejandro Campusano, Juan Alcayaga, concejales coquimbano; representantes de Fuerzas Armadas, Carabineros y Policía de Investigaciones, y la presencia de la comunidad local ubicada en las inmediaciones de la Plaza Vicuña Mackenna.



116 años celebró la comuna de río hurtado

Con un tradicional desfile, Río Hurtado celebró sus 116 años de existencia. El Intendente Regional manifestó su alegría al visitar por primera vez la comuna en calidad de autoridad regional.

El Tedeum y el tradicional desfile de aniversario para conmemorar los 116 años de la comuna de Río Hurtado, fueron encabezados por el Intendente Regional Sergio Gahona Salazar y el alcalde Gary Valenzuela Rojas junto con representantes del Ejército; Carabineros; Policía de Investigaciones de Chile; alcaldes y representantes de los municipios de Vicuña, Punitaqui, Los Vilos y Coquimbo, además de jefes de servicios públicos, dirigentes de organizaciones, estudiantes y la comunidad.



El alcalde de la comuna, Gary Valenzuela Rojas indicó en su discurso que “trabajaremos mano a mano con las nuevas autoridades y juntos formaremos un equipo de trabajo en terreno con el que trabajaremos para cumplir todas las metas que se ha propuesto para sacar adelante el país y las comunas que la componen, el sr. el Presidente de la República, don Sebastián Piñera Echenique”.

En este sentido, el Intendente Regional manifestó su alegría al visitar por primera vez la comuna en calidad de autoridad regional. Señaló que está comprometido y el progreso de toda la región y que se llevarán a cabo todos los proyectos que se encuentran en ejecución en la comuna de Río Hurtado.



GOBIERNO REGIONAL
REGION DE COQUIMBO
REGION DE COQUIMBO
GOBIERNO REGIONAL

Elaborado por:
Departamento de Comunicaciones
Del Consejo Regional
De Coquimbo

Edición Periódica
Claudio Ríos Espinoza

WWW.GORECOQUIMBO.CL / WWW.CORECOQUIMBO.CL